

# EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Noticias Estrangeras.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

(del «Diario de Barcelona.»)

París 4.º de mayo.

Los periódicos no contienen esta mañana cosa alguna interesante sino el resumen de la sesion que tuvo ayer la comision consultiva de imprenta bajo la presidencia del ministro de Justicia. En este resumen se consigna la declaracion de los periodistas que manifestaron deseos de ser oidos, y es de sentir que bajo este concepto la declaracion no sea mas explícita. Por lo que puede vislumbrarse entre los varios sistemas recomendados por los periodistas de París y de provincias, parece que el gobierno, mas que en hacer una ley radical sobre imprenta, piensa llenar los vacíos de la legislacion vigente, de modo que le sirva de arma útil en los tiempos en que vivimos.

En una palabra, parece que M. Dufaure se preocupa primera y principalmente de las necesidades del momento. Sea como fuere, el ministro de Justicia trata de poner término al sistema de la arbitrariedad; y como todos los periodistas á quienes se ha oido, han estado acordes en decir que cualquiera legislacion es preferible al régimen del estado de sitio, solo es de desear que la ley transitoria proyectada sea lo menos dura posible.

Digamos algo ahora sobre la opinion formulada por algunos periodistas.

M. About, del «Siccle,» el primero que tomó la palabra, pidió la supresion de la severidad administrativa contra la prensa, y las penas corporales. M. Dalloz, del «Moniteur,» se asoció á esta última opinion, y la sostuvo con entereza, sobre todo en punto á la supresion de las penas corporales. M. Hebrard dijo que no habia de hacerse una ley especial para la prensa, y que los delitos cometidos por los periódicos podian reprimirse por la ley comun. M. Janicot aceptó este punto de vista; y como síndico de la prensa de París, pidió á la comision que oyese á los directores de los periódicos de la capital. M. Massocaut, síndico de la prensa de provincias, espuso los deseos de los muchos periódicos republicanos que reclaman la conservacion de los tribunales ordinarios, la disminucion del depósito, la supresion de las penalidades administrativas, el derecho de circulacion de los periódicos en paquetes, la conservacion de la legislacion relativa á la libertad de la librería y de las imprentas, y el levantamiento del estado de sitio.

Despues de esto D. Dufaure preguntó qué mayores garantías ofreceria la prensa al gobierno en cambio del levantamiento del estado de sitio. M. Merson que representaba á varios periódicos bonapartistas de provincia, pidió el restablecimiento del timbre, la conservacion del actual depósito, la supresion del envío del periódico en paquetes, la supresion de las penas corporales y la jurisdiccion de los tribunales ordinarios para la represion de los diferentes delitos.

Despues de oidas todas estas reclamaciones, el ministro de Justicia manifestó que quiere preparar con urgencia y presentar lo mas pronto posible á la Asamblea una ley transitoria reducida á pocos artículos.

Los diputados de la izquierda siguen en sus reu-

niones designando los proyectos que habrán de someterse á la Asamblea, para determinar los que conviene discutir ántes de la disolucion. De las frases que han mediado entre M. Picard y M. d'Audiffret Pasquier, se desprende claramente que tan pronto como los republicanos se hayan puesto de acuerdo sobre este punto, cuentan entrar en pactos con el gobierno, y por lo tanto con los ponentes de las comisiones, á fin de acordar definitivamente los proyectos de ley que han de presentarse á la Cámara, y la época de su disolucion.

A pesar de todo, no puede darse por cierto que las elecciones generales se verifiquen en noviembre, segun se complacen en anunciarlo los periódicos revolucionarios. No pueden preverse los sucesos que puede dar de sí la nueva mayoría; y por otra parte, mientras no se haya votado la ley electoral, y no haya formulado cada partido las candidaturas de Senadores, es imposible prejuzgar nada con respecto á la disolucion.

Varios diputados del centro izquierdo se han presentado al ministro del Interior para preguntarle qué actitud cuenta tomar el gobierno en las elecciones de senadores. M. Buffet ha contestado que encargará á sus subordinados la imparcialidad mas absoluta, á no ser que se presentasen candidaturas anti-constitucionales.

Llama general y merecida atencion la prolongacion de la sequía. Segun noticias recibidas de todos los puntos del territorio, se temen malas consecuencias para la cosecha. Hasta ahora no se han resentido esencialmente los cereales; pero se teme por otras plantas y por las viñas.—D.

Londres 4.º de mayo.

La misma órden del dia en los debates del Parlamento que ofrecen por tanto escaso interés á lectores españoles. La Cámara de los lores ha ocupado toda su sesion con el exámen del bill que establece provisionalmente un alto tribunal de apelacion, mientras se resuelve en una ley definitiva si las funciones del Tribunal Supremo han de permanecer en poder de la Cámara alta ó llevarse á cabo el pensamiento de una gran corte suprema como la que ya aprobaron en 1873 los lores, y á la que, dando mayor estension los comunes, fué retirada por el gabinete actual. Lord Selborne, uno de los jurisconsultos mas eminentes de Inglaterra, ministro de la Justicia del gabinete Gladstone, ha expresado todo su sentimiento de que aquella gran reforma no se llevase á efecto; lord Penzance piensa que la Cámara de los lores puede con ciertas mejoras seguir siendo el Tribunal Supremo de la nacion; y el lord canceller, defendiendo la solucion provisional por él propuesta, ha reservado el exámen de las grandes cuestiones debatidas por la Asamblea hasta que el Parlamento sea llamado á votar una ley definitiva.

Continuando la Cámara de los comunes en comité el exámen del «bill» que prolonga las medidas escepcionales en Irlanda, se han desechado por 230 votos contra 144 y 250 contra 84 varias enmiendas de los diputados irlandeses Nolan Butt y Meldon, limitando á dos años los cinco de medidas escepcionales propuestas por el gobierno, facilitando el uso de armas para la caza y disminuyendo á tres meses en lugar de un año la prision por ciertos delitos de órden público.

El marqués de Hartington ha anunciado que el martes próximo presentará su meditada mocion sobre las relaciones entre la prensa y el Parlamento. Por ella se declarará que la Cámara no se opone á la publicacion de los debates é incidentes de sus sesiones, escepto cuando estas sean secretas; y que solo incurrirán en pena los que falsifiquen las tareas del Parlamento. Tampoco los estraños á la Cámara podrán ser escludidos de sus tribunas escepto en los casos en que el presidente lo crea necesario para la conservacion del órden ó cuando haya sido presentada de antemano alguna mocion en este sentido y votada sin enmienda y sin debate.

Para parar el gobierno el golpe que la mocion de mister Sullivan da al Virey de la India, censurando la condena y destitucion del Guikowar de Baroda, el diputado ministerial Mills presenta una enmienda pidiendo el aplazamiento de los debates con motivo de no haberse recibido aun de la India todos los documentos relativos á este ruidoso suceso. Sus consecuencias no han tardado en hacerse sentir, pues un telégrama de Bombay fecha de ayer dice haber estallado ya desórdenes en Baroda y haberse tenido que enviar á Bombay á la esposa del soberano depuesto. El conde de Carnavon, ministro de las colonias, al recibir á una diputacion que pedia la incorporacion al imperio británico de la nueva Guinea declaró que la anexion de un país era un asunto muy grave, no teniendo aun el gobierno informes suficientes sobre el clima, la naturaleza de las producciones y el carácter de los indígenas. Quería además dejar la iniciativa en el asunto al gobierno de la Australia por cuya prosperidad se interesaba vivamente la Inglaterra.

Noticias de Numea llegadas á Melbourne anuncian haberse encontrado en las orillas de la nueva Caledonia los restos de la embarcacion en que se escaparon de Numea diez y siete comunistas y deportados franceses, que menos felices que Rochefort habrán encontrado la muerte en los mares, cosa muy probable no sabiéndose que hayan arribado á ninguna parte del mundo.

Lord Hobart gobernador de Madras en el inmenso imperio británico ha muerto ayer, sucediéndole interinamente mister Robinson miembro del consejo de gobierno.

Tambien las noticias estrangeras de hoy son de escaso interés. Van continuando en Gratz las manifestaciones fuertemente hostiles no ya solo de los estudiantes de aquella universidad sino de los obreros y de una gran parte de la poblacion contra don Alfonso y doña Blanca, que hasta habrían sufrido en sus personas, y la intervencion de la fuerza armada para disipar los grupos habia producido algunas desgracias. En Inglaterra se ha visto con satisfaccion que el gobierno germánico retire de las costas de España los buques de guerra «Albatros» y «Augusta,» una vez terminada la cuestion á que dió origen la captura del «Gustavo.»

Aprovechando el espacio que me deja la falta de noticias palpitantes, daré algunos pormenores mas estensos sobre la instalacion del príncipe de Gales como gran maestro de la franc-masonería que existe en Inglaterra desde los tiempos del Rey Edwin en 926 y que cuenta en Europa no ya solo al príncipe heredero del trono de Inglaterra sino á los soberanos de Alemania, Italia y Suecia, cuyas logias habian enviado diputaciones á Londres. Aunque era



difícilísimo á los particulares que no somos franc-masones penetrar en el coliseo Alberto, las estrañas ceremonias de esta solemne instalacion no podian ménos de referirse de boca en boca por los doce mil espectadores que asistian á ella.

El príncipe ya vestido con su traje singular, cuyo delantal estaba bordado de oro y llevando el collar de las siete estrellas, tomó asiento bajo un dosel que estaba colocado junto al inmenso órgano del anfiteatro Alberto.

Cuando todos los franc-masones que entraron con el traje ordinario en el coliseo se vistieron su mandil y sus bandas azules ó encarnadas, entre ellos el príncipe Leopoldo y el príncipe Arturo, elevado á la dignidad de Maestro aquel mismo dia, lord Carnavon que desempeñaba interinamente las funciones de gran Maestro, desde la conversion al catolicismo de lord Ripon, pronunció un discurso sobre el carácter filantrópico de la asociacion al que contestó el príncipe Alberto.

Ya han llegado á Inglaterra los ejemplares del curioso libro que el soberano de Persia ha dedicado á referir su viaje por Europa. Aun cuando su fama literaria no gane mucho con esta produccion en Inglaterra les ha lisonjeado extraordinariamente el leer que es la nacion que mas ha fijado por la grandeza de su comercio y por el esplendor de su aristocracia, la atencion del sucesor de los «Darios» y de los «Jerjes.»—H.

## Noticias nacionales.

Del «Imparcial» del 3:

Para el dia 4 están citados en Vergara por orden de don Carlos la mayor parte de los generales carlistas, entre ellos Elío y el titulado intendente general Dorronsoro.

Ha entrado en Valencia, sin el menor contratiempo, el convoy de víveres procedente de Requena, compuesto de 123 carros.

El 28, segun escriben de Daroca al «Diario de Avisos» de Zaragoza, entró en aquella ciudad una faccion de 200 infantes y 200 caballos, mandada por Ayneto, Muñoz y mosen Pacho, los cuales no dejaron salir el coche diligencia, y empezaron la demolicion de las murallas, no respetando los monumentos históricos de las «Puertas Alta y Baja.» Hubo vecino que ofreció dinero por la conservacion de algun sillar ú otro objeto arquitectónico, pues los habia de valor; pero ni las dádivas ni las indicaciones de mosen Pacho detuvieron á los que, en medio de una grande algazara, reducian á escombros hasta las casas inmediatas á la muralla.

El «Noticiero Bilbaino» del viérnes da esta noticia:

«Anoche, sobre las once y media, trataron de molestar los carlistas por la parte de Miravilla; pero un cañonazo disparado por los alertas artilleros de ese fuerte obligó al enemigo á permanecer silencioso.»

El 28 llegaron á Haro cuatro compañías del provincial de Badajoz, que formaban parte de la guarnicion de Miranda.

Son frecuentes las escaramuzas que sostienen delante de Morella las tropas con las facciones, segun anuncian los partes oficiales del gobernador militar de aquella plaza; pero estos hechos son de inútiles resultados para los carlistas, pues es estremada la vigilancia que observa la fuerza que guarnece la poblacion.

Han salido de Seo de Urgel todos los prisioneros que quedaban para ser canjeados en el Centro, por no haber en este distrito suficiente número.

De «La Correspondencia de España» del 2:

Hemos visto noticias de Morella del dia 29, que dan cuenta de que las facciones intentaban bloquear aquella plaza; pero inmediatamente que salian fuerzas los carlistas se retiraban con precipitacion disparando algunos tiros al aire. Dentro de la plaza reinaba el mejor espíritu, y tanto las fuerzas que hay allí de guarnicion, como su vecindario, están dispuestos á castigar severamente cualquier intento de los carlistas.—(Autorizada.)

Despues de terminadas las brillantes exequias en la Iglesia de San Isidro por el alma de los héroes de nuestra independencia muertos gloriosamente el año 1808, salió la comitiva á la una ménos cuarto de la tarde en la forma siguiente:

Abria la marcha un piquete de caballería de la guardia civil y seguian los acogidos de los asilos de San Bernardino y Hospicio; los niños de San Idefonso; los individuos del cuartel de inválidos; los parientes de las víctimas; los alcaldes de barrio; comisiones de los cuerpos del ejército y armada y de los centros oficiales, presidiendo S. M. el Rey acompañado de los ministros y de su alta servidumbre.

Delante de la persona del monarca marchaba el ayuntamiento de esta capital, precedido de sus maceros, presidiendo la corporacion municipal el señor conde de Toreno, que llevaba á su lado al gobernador civil, capitán general y director general de Artillería.

Cerraba la marcha una columna de honor compuesta de los diferentes cuerpos de la guarnicion y de la compañía de milicianos veteranos, marchando á la cabeza de dichas fuerzas la música de artillería.

La procesion cívica se dirigió por las calles de Toledo, plaza Mayor, Gerona, Atocha, Carretas, Puerta del Sol, Alcalá y paseo del Prado.

Llegada la comitiva al monumento del Dos de Mayo, formaron un cuadro las fuerzas del ejército y se cantó un solemne responso.

La columna de honor hizo despues las descargas que la ordenanza previene para los capitanes generales que fallecen en plaza con mando en gefe, y las tropas de la guarnicion y de la milicia nacional desfilaron por delante del monumento.

Las calles se hallaban invadidas de gente, así como los balcones de las casas del tránsito; y lo apacible de la temperatura que hoy se ha disfrutado en Madrid ha contribuido notablemente á que este acto de cariñoso recuerdo hácia nuestros valientes hermanos, se celebre con la solemnidad debida.

A las cuatro de la tarde, y despues de haber presenciado el desfile, regresó á palacio S. M. el Rey en carretela descubierta, acompañado del duque de Sexto, duque de Fernandina y ayudantes de servicio.

Copiamos del «Diario de Tarragona» del 2:

«Canastré, que se enyanece con el título de primer gefe carlista de esta provincia; se ocupa actualmente en organizar un batallon; pero tropieza con obstáculos superiores á sus fuerzas: tiene que luchar con el «Sastret» de Valls y otros que se creen tanto ó mas capaces que él para el mando que se ha apropiado, y de esta rivalidad se origina un fraccionamiento considerable, que se cuidarán de mantener los individuos que hoy constituyen las facciones de la provincia por ser muy conforme á su carácter.»

«Estos dias recorria la comarca del Panadés una partida carlista compuesta de unos 500 hombres; doscientos de ellos formaban la vanguardia y se distinguian por su traje consistente en chaqueta y pantalon azules con vivos y franjas encarnadas.»

Del mismo periódico del 4:

«Una correspondencia de Reus dice que el grupo de carlistas que estuvo en la Selva en la noche del juéves último iba mandado por un tal Rovira, que es el mismo que apuntó el trabuco hace cosa de dos años cuando entraron los carlistas en Vilaseca al alcalde de este pueblo, pero afortunadamente no le salió el tiro y cayó prisionero. De Vilaseca fué conducido á esta capital ingresando en el presidio, del cual se escapó hace poco volviendo á entregarse á la vida aventurera.»

«El «Sastret» de Valls, nuevo cabecilla que como saben nuestros lectores se propone ser digno émulo del «Nen» de Prades, tiene la edad de 50 años y se distinguió en la pasada guerra civil. Al levantarse últimamente en este Principado el partido carlista lo hizo él tambien incorporándose á la partida de Jordi de las Borjas con el grado de Alfércz. Hace cosa de un año se presentó á indulto en Valls y á los pocos dias cometió una estafa en Reus por cuyo motivo volvió á la faccion, merodeando desde entonces por las cercanías de Valls al frente de unos cuantos correigionarios suyos sin prestar otro servicio á su causa que el cobrar cantidades de las casas de campo y capturar personas para exigir rescates.»

Leemos en «Las Circunstancias» de Reus del 4:

«Por conducto fidedigno sabemos que á últimos de la semana pasada fué encontrado muerto en un cañaveral distante una hora y media de Flix un capitán carlista procedente de Navarra que parece pasaba al Centro con el objeto de agregarse á sus compañeros de aquel distrito. Este sugeto habia venido del Norte acompañado de tres carlistas desertores de nuestro ejército, y entre la Granadella y Flix fué asesinado indudablemente por sus mismos compañeros, pues los labradores de este último pueblo lo encontraron cadáver en el sitio que antes hemos indicado. Al llegar á Flix los otros tres carlistas, se presentaron al cura Diez, que parece ejerce el cargo de comandante militar, y este, viendo que llevaban cuatro pasaportes, les preguntó donde estaba el otro que faltaba, y aquellos respondieron que en el camino se habia separado de ellos y que ignoraban á donde se habia dirigido.»

«Ayer se presentaron á indulto en esta ciudad dos carlistas con armas hijos de las Borjas del Campo.»

Del «Diario de Barcelona» del 5.

Dice la «Imprenta:»

«El dia 3 salió de San Hilario el cabecilla Miret con su partida con direccion á Alguafreda donde trató de descansar, pero en la madrugada de ayer repentinamente hizo reunir su gente y salió á escape, por haber tenido noticia de que el general Martinez Campos al anocheecer del dia anterior habia llegado á San Hilario, saliendo por la noche para Aiguatreda. Ayer mañana salió de Granollers la columna del brigadier Mola y Martinez, creyéndose que se dirigia á la parte de Monseny, donde será fácil que encuentre la faccion salida de Aiguafreda.»

Lérida 4 de mayo.

Los cabecillas Castells, Nasratat, Baró y otros con una fuerte partida, para eludir la activa é incessante persecucion que les hacian las columnas de los brigadieres Catalan y Delatre, se internaron en la montaña, á pesar de lo cual la caballería que iba



de vanguardia consiguió avistarlos al llegar á las inmediaciones de Tremp, dispersándose á los primeros disparos de la tropa.

Anoche regresó á esta la brigada Catalan que habia salido por la mañana de Tárrega. A su paso por Bellpuig dejó en aquel punto el regimiento del Príncipe y una seccion de caballería.

La columna del brigadier Delatre permanece en Balaguer, y, segun noticias, éste se halla indispuerto.

Se encuentra en esta el ex-coronel carlista don Manuel Camats.

Ayer mañana salió de Granollers la columna del brigadier Mola y Martinez.

En un parte oficial se participa desde Sabadell que ayer por espacio de dos horas fueron batidas en San Felio de Codinas las facciones de Muxi y Mariano del Hospitalet y algunas rondas carlistas, en número de 500 hombres, siendo desalojadas del pueblo y sucesivamente de las posiciones en que trataron de defenderse, causándoles varios muertos y heridos, y cogiéndoles siete prisioneros armados. La tropa ha tenido que lamentar la muerte de un soldado. En este encuentro, añade el parte, se han fogueado los quintos del regimiento de América habiéndose portado dignamente.

De la «Crónica de Cataluña» del 5:

Última hora.—Ha sido nombrado segundo cabo de esta capitania general, el mariscal de campo don Pedro Estéban.

La columna que batió ayer á los carlistas en San Felio de Codinas, segun decíamos en nuestro último número, fué la del brigadier Mola y Martinez.

Telégramas del cónsul de Perpignan y del comandante militar de Puigcerdá anunciaban que una fuerza carlista de quinientos hombres se habia acercado á Bellver y Alp, con el propósito de bloquear la villa de Puigcerdá, distante cosa de hora y media del último de los dos citados pueblos.

En otro telégrama recibido tambien hoy anuncia el comandante militar interino de Puigcerdá que, habiéndose reunido aquella mañana mil carlistas en Alp y Vitg, el comandante militar señor Velasco practicó una salida con fuerzas de la guarnicion y voluntarios, para contener al enemigo é impedir que pasase el puente de Soler. Avistados los carlistas, se rompió el fuego á las doce y media, corriéndose ellos á lo largo del rio Segre, durante cuyo movimiento fueron hostilizados continuamente por la tropa.

El fuego terminó á las cinco y media de la tarde, habiendo sido desalojado el enemigo de todas sus posiciones, retirándose hácia la montaña del Vilar y causándosele tres muertos y cinco heridos. Los de Puigcerdá tuvieron dos voluntarios heridos leves.

Al regresar á la poblacion el comandante militar y la fuerza con que salió, fueron recibidos por parte del vecindario con grande entusiasmo.

Segun suponen los conocedores del país, esta excursion intentada por los carlistas, llevaria por objeto, mejor que bloquear á Puigcerdá, requisar el ganado de la Cerdaña; pero habrá fracasado en tal caso su proyecto.

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Del «Pueblo»:

A continuacion publicamos dos telégramas, cuya importancia verán nuestros lectores:

Viena 28.—De tres dias á esta parte ocurren en Graetz demostraciones populares y tumultuosas contra don Alfonso de Borbon, hermano de don Carlos

y su mujer doña Blanca.

Al salir de misa el domingo fueron insultados y silbados por el pueblo que los esperaba á la puerta de la iglesia.

Ayer noche, 300 estudiantes seguidos por el pueblo se dirijieron á la casa donde reside don Alfonso y le dieron una cencerrada.

Algunos intentaron penetrar en el edificio; pero intervino la policia y fueron presos varios de los principales instigadores.

Viena 29.—Anoche tomaron proporciones alarmantes las manifestaciones del pueblo de Graetz contra don Alfonso, hermano de don Carlos.

Renováronse las escenas tumultuosas de los dias anteriores, adquiriendo el carácter de un verdadero motin.

Grandes masas de gente rodearon la casa donde vive el ex-caudillo carlista con el propósito de asaltarla.

Las fuerzas de la guarnicion pusieron sobre las armas y tuvieron que intervenir para el restablecimiento del orden.

Patrullas de húsares y un batallon de infantería fueron enviados al lugar del conflicto y á viva fuerza barrieron la plaza donde se encuentra la casa de don Alfonso, resultando algunos heridos.

Las prisiones que se han llevado á cabo á consecuencia de este hecho son numerosas.

La sobreexcitacion popular reconoce principalmente por causa las noticias que se recibieron de España hace pocos dias sobre los fusilamientos llevados á cabo en Estella de orden de don Carlos.

#### MONTPELLER 3 DE MAYO.

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telégramas:

«París 2 de mayo.—El «Moniteur» dice que está terminada la esposicion financiera de M. Leon Say, y que en este documento se declara abiertamente que una futura Cámara votará los medios de equilibrar los presupuestos cuyo déficit ha atenuado ya el producto cada vez mayor de los impuestos.

Es muy probable que en la esposicion de M. Say se deje entrever la disolucion de la Asamblea actual como un hecho próximo y que corresponde á necesidades financieras.

Berlin 1.º de mayo.—El Landtag ha aprobado definitivamente por 238 votos contra 82 la ley sobre la administracion de los bienes del clero católico.

Se ha presentado hoy el proyecto de ley concierne á la supresion de los conventos.

Florenca 2 de mayo.—Han partido hoy el príncipe y la princesa de Alemania.

Berlin 2 de mayo.—Circula por la ciudad una esposicion de muchos industriales al Emperador en la que piden que apruebe la idea de una esposicion industrial del imperio alemán en 1878.

La «Nueva Gaceta» de Silesia acusa á la «Gaceta del Norte» de haber sembrado graves inquietudes sobre hechos que ha tenido que desmentir despues, y dice: «La Gaceta del Norte» alarma con sus mentiras á toda la poblacion alemana, y causa á nuestro comercio y á nuestra industria pérdidas que se calculan por millones. Esta conducta es altamente censurable, y deberia ser objeto de una interpelacion en la Cámara de diputados, porque esto no es ya una falta de conciencia sino un acto de alta demoralizacion.

Bruselas 2 de mayo.—El Diario oficial publica los decretos nombrando ministros de Estado á M. Dalez, presidente que fué de la Cámara, y á M. Vilain XIV.»

## Crónica Local.

Como dijimos en nuestro número de ayer hoy salen para Palma acompañados de sus correspondientes comisionados los mozos de esta isla llamados para completar el cupo de la quinta de 125 mil hombres.

La última quinta ha producido, segun un colega madrileño 42,000 soldados, de los cuales 8.000 se han redimido á metálico. Además se hallan sujetos á espedientes, por diferentes recursos unos 1.000 individuos comprendidos en el alistamiento, y han ingresado mas de 4.000 prófugos, procedentes de reemplazos anteriores.

Por falta de licitadores no tuvo efecto la subasta de los puestos destinados á la venta de carnes de cerdo, pescado y verduras.

Para la destruccion del phylloxera dice el «Diario de Barcelona» correspondiente al dia 4 del actual:

#### «LA DESTRUCCION DEL PHILLOXERA.

Han pasado ya los hermosos tiempos de este terrible insecto. La ciencia acaba de salir triunfante en su lucha contra él. Al fin la vid ha encontrado ya el tan deseado remedio. La comision del phylloxera, de la cual es presidente M. Dumas, se ha ocupado en mandar practicar ensayos en grande escala en los países en que se ceba ese insecto, y al efecto se enviaron comisionados á varios puntos. M. Dumas hizo fabricar por diferentes industriales tres mil kilogramos de sulfocarbonatos alcalinos, que han empleado esos delegados de la ciencia. Hoy son ya conocidos los resultados de esos ensayos. La vid no experimenta ningun daño, antes por el contrario mejora con el contacto de esas sales sólidas ó disueltas.

Los puntos en que M. Dumas dispuso practicar ensayos en grande escala son Cognac, en las inmediaciones de Aviñon, en Ginebra y en Montpellier.

Los sulfocarbonatos alcalinos se arrojan al suelo. Las lluvias favorecen su penetracion en la tierra desviándolos. Apenas las raíces atacadas por el phylloxera reciben la disolucion, desaparece todo rastro de enfermedad.

El precio de esas sales es aun bastante elevado, pero disminuirá á medida que vaya en aumento su fabricacion. Por lo demás esas sales no deben emplearse sino en poca cantidad.

En cualesquiera comarca en que aparezca por primera vez el phylloxera bastan unos cien francos de sulfocarbonato para algunos centenares de cepas. La mano de obra es muy insignificante.

Cuando se trate de renovar una viña en un territorio atacado por el phylloxera, será absolutamente necesario aplicar sulfocarbonato á lo menos dos veces al año, á saber, una en la primavera y otra en el otoño; pero la débil estension de las raíces durante los tres primeros años, hace necesaria tan poca cantidad de sulfocarbonato para curarlas á todas, que el gasto ascenderá apenas á 50 ó 60 francos por hectárea el primer año, á doble cantidad el segundo y á triple cantidad el tercero, resultando por término medio á 100 ó 120 francos por hectárea hasta el momento en que la viña principia á producir.

Para las viñas viejas que se hallan en un terreno infestado es preciso combinar el estiércol y el sulfocarbonato. Ciento cincuenta francos de esta sustancia bastarán por hectárea. Se abrirá un agujero al pié de cada cepa y se colocará en él una pequeña cantidad de sulfocarbonato que se cubrirá con estiércol tan pronto como la tierra la haya absorbido.»



## Sociedad Filarmónica.

Hoy domingo á las 8 y media de la noche tendrá lugar la reunion general correspondiente al mes de Febrero, bajo el siguiente programa:

### Primera parte.

Sinfonía de la ópera Cenerentola música del maestro Rossini.

Duo de tiple y barítono de la ópera Jone del maestro Petrella.

A petición de varios señores Sócios se repetirán las variaciones de piano y violín por Osborne y Berriot, ejecutadas por los señores Taltavull y Juanico.

### Segunda parte.

Sinfonía Juana de Arco música del maestro Verdi.

Aria de tiple de la ópera Rigoletto.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

San Gregorio Nacianceno obispo y doctor y la traslacion de San Nicolas de Bari arzobispo.

### CULTOS.

CORTE de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Soledad en San Francisco.

En la iglesia parroquial se celebra hoy la fiesta del glorioso Patrocinio de S. José que anualmente le dedica la Asociacion Josefina de esta Ciudad, Misa solemne con sermón siendo orador el Dr. Ildelfonso Hernandez Pbro despues tendrá lugar la procesion de costumbre.

Por la tarde despues de visperas los cultos de mes de Mayo con letrillas y gozos al órgano del Mtro. Sr. Fuxá presbítero.

En la Concepcion á las 4 y media de esta tarde los solemnes ejercicios de Mes de María y el sermón á cargo del propio Vicario.

En las Concepcionistas esta tarde se dá principio al devoto septenario de los Dones del Espiritu Santo con sermón todos los dias por D. Antonio Orfila Pbro. Los dias siguientes será á las 7 de la tarde.

### Santo de mañana.

San Antonino arzobispo y San Victoriano mártir.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Despachados el 8.

Para Barcelona con efectos y la correspondencia vapor-correo Menorca cap. D. Antonio Victori con 22 trips.

Para Argel con efectos y sillares pailebot San José pat. Diego Caules con 7 trips. y 9 pas.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 7.—5'35 t.

Mahon 8.—7'41 m.

Se espera al general Quesada que viene á conferenciar con el Gobierno.

Continua la agitacion en Gratz. Ha estallado la insurreccion en Haiti habiendo fusilado los rebeldes 40 extranjeros.

El cabecilla carlista Rada se ha presentado al general Jovellar.

3 p. Interior, 17'02.

Exterior, 19'80.

Bonos, 48'00.

## Anuncios.

### Alcaldia de Mahon.

PUESTOS PUBLICOS DE VENTA DE PESCADO, VERDURAS Y CARNES FRESCAS DE CERDO.

No habiéndose presentado proposicion alguna para la subasta de los puestos espresados que debia tener lugar á las doce de la mañana del dia de hoy, se anuncia una segunda subasta considerada como primera para el dia 15 del actual á la misma hora, bajo el tipo de 2271 Pesetas 32 céntimos que son las dos terceras partes del señalado, con arreglo al artículo 14 del pliego de condiciones, que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público.—Mahon 8 de Mayo de 1875.—El Alcalde interino, B. Escudero.

### Agencia del Banco de España.

#### RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES.

La contribucion de Territorial y Subsidio correspondiente al 4.º trimestre del año económico actual, queda abierta desde el dia de la fecha hasta el 20 del actual ambos inclusivos, esceptuando el dia 15 que no habrá despacho por ser dia de ingreso; y trascurridos que sean los 20 dias espresados se procederá á los apremios.

Se advierte á los Contribuyentes que el Territorial está cargado este trimestre con un 4 p. sobre la riqueza y un 8 p. el subsidio sobre la cuota del año cuyos recargos son por arbitrios municipales.

Lo que anuncia esta Oficina para conocimiento de los Contribuyentes.—Mahon 1.º de Mayo de 1875.—El Agente, José de Molina.

### Cobraduría de Contribuciones por el Banco de España.

#### SEGUNDA AGRUPACION.

Para la recaudacion del 4.º trimestre territorial y de industria del corriente año económico, se señalan los dias desde el 1 al 10 del próximo Mayo en Mercadal calle de la Revolucion n.º 24; desde el 14 al 31 del mismo en Alayor, calle Verde n.º 9; y para mayor comodidad de los propietarios forasteros residentes en Mahon los dias 13 y 14 del mismo, calle de Anunciyav n.º 15 de 9 á una del dia.—Cualquier contribuyente puede verificar el pago donde mas le convenga, advirtiéndole que no se cobrará á domicilio, y que espirado dicho mes incurrirá en apremio todo el que no hubiese verificado el pago.—Mercadal 30 Abril de 1875.—José Carreras.

## EN VENTA.

Lo están las fincas siguientes pertenecientes á la herencia de don Francisco Andreu y Roig.

1.º El predio Binisafuller situado en el Distrito de San Luis, de cabida de unas 68 cuarteras, comprendidas unas 4 cuarteras bosque: tiene casa rústica y de recreo, jardines y todos los edificios necesarios.

2.º Un vergel situado en el llano de San Juan, de cabida de unas ocho barcillas semilla de cañamo, que se riega con agua de la Fuente de San Juan.

3.º Dos casas situadas en la calle Puente del Castillo de esta Ciudad números 22 y 24.

4.º Y otra casa en la calle de Alonso tercero, sin número.

Informará el Notario don Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario número 20.

## ¡OÍD! SEÑORAS.

Habiendo recibido un variado surtido de géneros última novedad los que desde hoy el público disfrutará pingües y positivos beneficios que nunca habia disfrutado á los precios siguientes:

Indianas á 4 y 5 cénts. palmo.—Listas á 5 céntimos palmo.—Ropa para pantalones á 5 y 6 céntimos palmo.—Pañuelos de seda á 1 peseta uno.—Lanas para vestidos de señora á 5, 6 y 7 céntimos palmo.—Pañetes para trages á 20 cénts. palmo.—Lana dulce á 27 cénts. palmo.—Cortes pantalón á 5 pesetas uno.—Un vestido seda de última novedad 5 duros, 10 canas.—Sombrillas de seda á 5 pesetas y las de 4 duros á 2 duros.—Chaconas (cosa rica) á precio de fábrica. Los precios arriba citados solo serán por tres dias.

Acudid á la tienda de José Siere, Arravaleta 24.

## ¡OÍD! SEÑORITAS!! ALTA NOVEDAD.

Se acaba de recibir un hermoso y variado surtido de abanicos desde el fabuloso precio de 212 céntimos hasta 60 rs. uno, como igualmente un buen surtido de terciopelos, cintas gro, guarniciones, puntillas, quipur, festones, flecos, entredós, pañuelos bordados, cuellos y puños, corsés, un gran surtido de botones, y muchos otros artículos. Venid y vereis tienda

### BELLA AURORA

calle del Castillo número 46.

## VAPOR ESPAÑOL CASTILLA.

SALDRA DE BARCELONA PARA

LA HABANA

del 15 al 20 de mayo próximo admitiendo carga á flete y pasajeros, los que serán alojados con el esmero que tan acreditado tiene dicho buque. Para pormenores, pósticos Xifré, 6, principal, y Sres. Nicolau hermanos, pósticos Xifré, 10, bajos.—Barcelona. 2

MUEBLES. En la calle del Comercio núm. 1 hay algunos para vender.

## Para vender.

Lo están las casas de la calle Tras las Carnicerías desde la cochera hasta el núm. 8 inclusive. Para su ajuste calle de S. Lorenzo 28.

En la panaderia de Bartolomé Briones lo está un armatostes, (ó cernador de harina). Para su ajuste calle la Plana número 20.

Lo están dos casitas en Villa-Carlos la una en la calle de la Iglesia n.º 40 y la otra en la calle Mayor n.º 28.

Informarán calle Mayor n.º 34.